

Publication dans la revue MANAGEMENT & SCIENCES SOCIALES

Revue scientifique semestrielle Numéro 3 sur « Le Management de la Santé, Nouvelles perspectives ».

Risque médical, infections nosocomiales : des établissements de santé aux maisons de retraite médicalisées.

Hien BUI QUANG

Docteur en Sciences de Gestion (Paris Dauphine)

Chercheur associé au CEGEM

Membre du Comité scientifique de la Revue MANAGEMENT & SCIENCES SOCIALES

Chargé d'enseignement à l'université.

Animateur des séminaires « accompagnement et formation de la réforme hospitalière » dans le cadre du Plan hôpital 2007.

Cet article propose une analyse synthétique de l'organisation de la lutte contre les infections nosocomiales. L'évolution du cadre juridique et la mise en œuvre successive des programmes (1995-2000 et 2005-2008) ont contribué à améliorer la qualité de soins dans les établissements de santé. Dans cette perspective, un tableau de bord des infections nosocomiales avec les indicateurs dont certains sont en cours d'élaboration, permettra un pilotage « proactif » aux différents niveaux décisionnels. Cependant, la réflexion sur la prévention du risque infectieux ne peut s'orienter qu'en direction des soins hospitaliers. Elle nécessite à court terme un élargissement des mesures préventives et la promotion de la qualité des soins vers d'autres structures. C'est le cas des maisons de retraite médicalisées.

Mots clés : Risque médical, risque sanitaire, risque infectieux, infections nosocomiales, établissements de soins.

This article aims to bring up a synthetic analysis of the struggle against the risk of nosocomial infections. The evolution of the legal framework and the implementation of infection-control programs (1995-2000 and 2005-2008) contributed to the improvement of the quality of care in hospitals. Following this prospective, a balance scored card considering nosocomial infections, with some indicators are being elaborated, will be used for a "proactive" monitoring of the different levels of decision making in an attempt to decrease the risk of contamination.

However, this approach will not only focus on hospital care aiming at an adequate environmental control, but also, in the short term, on the spreading of preventive measures and control program to others structures. This is the case of care homes for older people.

Keywords : medical risk, infection risk, nosocomial infection risk, medical care.